L'actualité des origines. Orléans, XVIIIe siècle

A Orléans, au XVIIIe siècle, plusieurs groupes de savants se sont engagés dans un travail multiforme sur les origines des choses: origines des mœurs, des coutumes, des usages, des institutions locales, origine par exemple du privilège qu'avait l'évêque d'Orléans de délivrer les prisonniers le jour de son entrée dans la ville. Ils se sont également affrontés dans ce travail, ou plus exactement se sont investis dans ce travail érudit à partir de leurs affrontements, qui dépassaient largement Orléans. souhaiterais Carcassonne proposer à quelques hypothèses pour comprendre à partir du cas d'Orléans la capacité de la polygraphie collective à intensifier connaissance érudite.

Dinah Ribard - EHESS (CRH)